

Los aliados han ocupado nuevas localidades en Italia

Los alemanes tienen en territorio italiano gran número de divisiones completas

Londres, 10.—En la región de Termoli se declara en el Cuartel General aliado de África del Norte, han sido rechazados los alemanes en tres kilómetros. El octavo ejército ha conquistado, venciendo fuerte oposición, Gughionesi, Colletorto y Gambalesa, siendo la ganancia del terreno realizada a todo lo largo del frente de dicho ejército de unos siete kilómetros de profundidad. Sigue lloviendo y los alemanes preparan sus posiciones, utilizando a tal efecto el trabajo de italianos. Están ahora operando en la península tropas indias. Los alemanes tienen en Italia gran número de divisiones completas, en su mayor parte al Norte de Roma, pero bien pudieran acordar el envío de algunas hacia el Sur. No obstante, tienen que enfrentarse con el gran problema del abastecimiento y con el de la superioridad aérea de los aliados, que es seguramente la razón principal por la cual no lanzaron contra éstos el grueso de sus fuerzas.—Efe.

Bombarderos medios atacaron los emplazamientos de la artillería en la zona de batalla de Italia, mientras los cazas y cazas bombarderos atacaban los transportes automóbiles. Cazas de largo radio de acción, destruyeron 16 aviones enemigos en Rodas. Durante las últimas veinticuatro horas de operaciones, 22 aparatos enemigos fueron destruidos. Uno de nuestros aparatos no ha regresado a su base.—Efe.

Ocupación de San Marco y Ponte Argel, 10.—Un comunicado aliado anuncia que ha sido capturada por las fuerzas aliadas la localidad de San Marco, en el sector central del frente italiano.—Efe.

Gran Cuartel General aliado de África del Norte, 10.—Oficiosamente se anuncia la captura de Ponte, a unos 12 kilómetros al Nordeste de Benevento, por el quinto ejército.—Efe.

Referencia alemana

Berlín, 10.—Del comunicado alemán: En Italia meridional el enemigo ha atacado en vano en varios sectores de los Apeninos del Sur. En el resto del frente no se registra más que actividad de artillería y de los elementos de patrulla de una y otra parte.

Las operaciones de limpieza en la península de Istria han hecho perder a las bandas enemigas más de 4.000 muertos, 6.850 prisioneros, 32 cañones, más de 2.000 armas de fuego y más de 100 camiones.

En los parajes del Dodecaneso, «Stukas» alemanes han hundido un contratorpedero que formaba parte de un contingente naval enemigo y averiaron gravemente a un crucero alcanzándole de lleno.

Se desbordan los ríos Segura y Reguerón, a causa de las lluvias

Grandes inundaciones en Murcia y otros pueblos de la provincia y en Cartagena

Son considerables los daños originados

Murcia, 10.—Se ha recrudecido el copioso temporal de lluvias de estos días. A consecuencia de ello se rompió el cauce del río Reguerón, cuyas aguas desbordadas invadieron muchos bancales y huertas, sobre todo en las cercanías de Santa Catalina y La Alberca.

En la capital, una intensa lluvia ha caído durante cinco horas y ha causado inundaciones. Sólo un hombre ha resultado lesionado al hundirse el tejado y gran parte de dos pisos de una casa, arrastrándole hasta la parte baja envuelto en escombros. Ha sido hospitalizado después de ser salvado por los bomberos. Estos han prestado también auxilio a varias personas en la calle del Gijarral, donde fueron salvadas una mujer y una niña que estaban acostadas. En la calle de Santa Teresa también trabajaron los bomberos para impedir el hundimiento de una azotea de una casa que estaba embalsada y que amenazaba hundirse. En las calles de San Antonio, José Antonio y barrio de San Andrés, así como en la plaza de Santo Domingo, tuvieron necesidad de realizar varios servicios los bomberos para el desagüe de varias casas. Como consecuencia del reblandecimiento del piso en la calle de San Félix, el colector general del alcantarillado se rompió, inundando las casas cercanas. Se han registrado daños considerables en la industria de maderas del señor Noguera.

En el pueblo de Torreagüera las inundaciones no han alcanzado gran importancia, pero el temporal ha producido daños. El último coche del servicio de viajeros de esta línea no pudo llegar a la capital a consecuencia de los daños producidos por las aguas en las ramblas que atraviesan el camino.

El río Segura lleva un elevado caudal de agua. El cauce del río se ha desbordado, penetrando en el hermoso parque de Ruiz Hidalgo. También los cuatro molinos existentes en las orillas del río Segura se han inundado por lo que, en previsión, habían sido desalojados anteriormente.

El tren de Caravaca a Murcia, que debía haber llegado anoche a las nueve, lo hizo esta mañana, pues en el pueblo de Rivera de Molina el desbordamiento de las ramblas causó daños en la vía. Reanudó su marcha una vez reparados los desperfectos de la vía. La parte de línea más perjudicada es la comprendida entre las

estaciones de Boniajan y Alquerías. El tren correo descendente de Madrid a Cartagena, que llegó esta mañana a Murcia y prosiguió su viaje, tuvo que volverse a esta capital al llegar a la estación inmediata, que es la de Beniajan, por impedir su continuación el estado de la vía a consecuencia de la tormenta.

En la Confederación Hidrográfica del Segura se ha manifestado que las aguas han alcanzado índices muy elevados. En las oficinas de aforo ha quedado montado un servicio permanente de guardia.

En Cartagena la Cruz Roja interviene para salvar a numerosos vecinos

Cartagena, 10.—Las lluvias torrenciales de anoche han causado graves destrozos en diversas localidades de la provincia. En La Unión, por ejemplo, a consecuencia del desbordamiento de las ramblas de la sierra minera, se inundaron varias calles, con las consiguientes pérdidas de importancia. La Cruz Roja y las autoridades tuvieron que intervenir en el salvamento de numerosos vecinos que habitaban en las proximidades de la estación-mercado, y en La Palma, donde también las aguas se desbordaron, originando grandes pérdidas. Varias personas tuvieron que ser auxiliadas por las autoridades.

Caserío inundado

Cartagena, 10.—A consecuencia de la lluvia torrencial que ha caído durante la noche, se ha inundado el caserío del Hondón, donde el agua alcanzó una altura de un metro. También han sufrido los efectos de la inundación el Colegio Alemán, una fábrica y el estadio, donde hoy debía celebrarse un partido de fútbol correspondiente a la tercera división. Hasta ahora no se tienen noticias de que hayan ocurrido desgracias personales.

COMPRAMOS

Cera, Película vieja, Manzanilla, Coriandros, Bayas enebro, herboristería, Escridid Herboquímica, S. L. CORNELLA (Barcelona).

LABRADOR!

Cambia el trigo que tengas, para sembrar por buena semilla que te proporcionará el Servicio en la cantidad que necesites.

El centro de gravedad de la lucha en el Este sigue estando en torno a Nevel

Intensa actividad de la aviación alemana para dar mayor solidez al frente

Comunicado alemán Gran Cuartel General del Führer, 10.—El Alto Mando alemán comunica:

En la región de Melitopol y al Norte de esta ciudad, el enemigo ha reemprendido sus ataques con nuevas formaciones. Estos ataques han fracasado gracias a la resistencia de importantes unidades de infantería y blindadas.

En el resto del frente oriental los bolcheviques han efectuado numerosos ataques de carácter local que fueron rechazados.

Durante la noche, la Luftwaffe atacó a los refuerzos adversarios y destruyó, entre otros, diez trenes de transporte.

En la jornada de ayer, 49 aviones soviéticos fueron derribados, con pérdida de dos aparatos propios. El capitán Nowotny ha logrado, al derribar ocho aviones enemigos, su 231 victoria en combates aéreos. La escuadrilla de caza número 54 registra su 6.000 victoria.

En los combates contra la cabeza de puente del Kubán, el regimiento de Granaderos silesianos número 667, mandado por el teniente coronel Ofembach, se ha distinguido especialmente.

LA SITUACION

Berlín, 10.—La Oficina Internacional de Información declara acerca de la situación en el frente del Este:

La lucha en torno a Nevel

«Si bien los bolcheviques reanudan su actividad al Norte del mar de Azof y en toda la región que se extiende a lo largo del Dniéper hasta la confluencia del Pripet, tratando de establecer nuevas cabezas de puente y ampliar las existentes, el centro de gravedad de la lucha sigue estando ayer en la región pantanosa y lacustre del Sur de Veliki-Luki, en torno a Nevel, testigo en 1941 de una de las mayores batallas de cerco que se han librado y que terminó con una de las más graves derrotas de Timochenko. Los bolcheviques han tratado de ensanchar hacia el Sur y Sudoeste los boquetes practicados en días anteriores a costa de enormes pérdidas, y una vez más se han revelado invencibles los cerrojos establecidos por los alemanes, en particular en los flancos de las brechas, a pesar de los crecientes refuerzos motorizados llevados por los soviets. Los esfuerzos conjugados de la D. C. A., de las baterías de asalto y de los cazas pesados anticarros han contenido victoriosamente el empuje de los blindados bolcheviques, en tanto eran dispersadas otras concentraciones por las baterías y la aviación alemanas.

Durante toda la jornada, centenares de carros alemanes atacaron las posiciones y columnas en marcha de los rojos, haciendo fracasar el ataque lanzado, ya avanzada la tarde, por potentes formaciones blindadas y motorizadas enemigas. Durante todo el día, y hasta muy entrada la noche, fué el flanco Nordeste del recondo de Nevel escenario de la lucha, sumamente encarnizada; ante la presión de fuerzas superiores, las líneas alemanas fueron retiradas durante la noche, sin que los bolcheviques, que no cejaron en sus ataques, lograsen abrir brecha en el frente de la Wehrmacht; un contraataque por sorpresa permitió englobar en el sistema defensivo alemán una localidad que pretendía para dar mayor solidez al

frente defensivo, permitiendo sus esfuerzos cortar los movimientos de las reservas bolcheviques y registrándose la destrucción de numerosos carros y de más de setenta camiones cargados de tropas y municiones. Con la misma intensidad se han reanudado los combates a primera hora de hoy. La aviación alemana ha tomado parte preponderante en la acción em-

El Nuncio asiste a las bodas de plata de los Dominicos de Villalba

Pamplona, 10.—El nuncio de Su Santidad, monseñor Cicognani, llegó a mediados de la residencia de dominicos de Villalba, con objeto de asistir a los actos conmemorativos del 25 aniversario de la fundación de dicha Orden en Pamplona. Fué recibido por las autoridades locales y los obispos de Pamplona y Urabamba. Esta tarde actuó en un solemne oficio celebrado en la capilla de las misioneras dominicas y por la noche lo hizo en un solemne Te Deum, ceremonias a las que han asistido, entre otras personalidades, los obispos de Pamplona y Urabamba. Mañana asistirá a la inauguración del Seminario hispanoamericano dominico en Villalba.

Kallay ratifica la política húngara de estrecha colaboración con Alemania

Budapest, 10.—«La política húngara no puede basarse más que en una colaboración sincera y estrecha con Alemania», ha declarado el presidente del Consejo, Dr. Kallay, a un redactor del periódico turco «Tasviri Etki». Agregó que la lucha contra el comunismo y contra la Unión Soviética es una lucha de carácter nacional. «En esta guerra—dijo—nosotros luchamos por la independencia húngara, por la integridad de nuestra patria, por nuestra existencia social y por nuestro honor.»—Efe.

Inauguración de la primera Feria del vino en Villafranca del Panadés

Con asistencia del subsecretario de Agricultura, en representación del ministro del Ramo

Villafranca del Panadés, 10.—Con asistencia del subsecretario de Agricultura, don Carlos Rein, que ostentaba la representación del ministro del ramo, camarada Primo de Rivera, se ha inaugurado solemnemente esta mañana, en esta ciudad, la I Exposición de la Feria oficial de la Viña y el Vino, acto este de gran relieve.

Han llegado de Barcelona el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento camarada Correa Veglión; el alcalde de Barcelona, señor Mateu, jefes de las delegaciones de la industria y Comercio, señor Fuentes, que representaba al ministro señor Carceller; el obispo titular de Caquetá, doctor Montuñill, y otras personalidades.

A las once y media de la mañana ha llegado a Villafranca del Panadés el subsecretario del ministerio de Agricultura, don Carlos Rein, que ostentaba en este acto la representación del ministro, camarada Miguel Primo de Rivera. Ha sido cumplimentado por las autoridades y jerarquías y, seguidamente, en el edificio del Centro de Enseñanza Media «Milá y Fontanals», ha procedido a la inauguración de la Exposición de pintura y escultura «El vino y las artes plásticas».

A la una de la tarde el subsecretario ha presidido la inauguración de la primera Exposición de la Feria oficial de la Viña y el Vino.

Imposición de la Laureada colectiva a una Batería de un Regimiento de Artillería

Entrega de otra Laureada individual, imponiéndose también una Medalla Militar colectiva

Santa Cruz de Tenerife, 10.—Tenerife ha vibrado de emoción patriótica con motivo del solemne acto militar celebrado esta mañana en la avenida del Generalísimo Franco, y en el que ha sido entregada la laureada individual de San Fernando a los familiares del capitán de Infantería D. Estanislao Gómez Landero Koch, caído gloriosamente en el frente de Brunete durante nuestra gloriosa Cruzada de liberación. También fué impuesta la laureada de San Fernando colectiva, a la bandera de la primera batería expedicionaria del grupo mixto de Artillería número 2, y la Medalla militar colectiva, al segundo batallón expedicionario del regimiento de Infantería número 38, por sus heroicas actuaciones en diversos frentes.

Todos los edificios de la avenida del Generalísimo aparecieron engalanados con banderas y colgaduras nacionales y del Movimiento, y millares de personas se habían agrupado en la ciudad para adherirse al homenaje que se iba a tributar a los héroes tinerfeños. A partir de las nueve empezaron a llegar las fuerzas de la guardia, compuestas por una compañía del minador «Marte», actualmente surto en este puerto; una sección de fuerzas de Aviación; un batallón de Infantería con bandera, escuadra y banda; una compañía de Ingenieros; secciones de Intendencia, Sanidad Militar, Guardia civil, Policía armada, Cruz Roja y Milicias de F. E. T. y de las J. O. N. S. En el andén central se situaron las fuerzas expedicionarias que iban a ser condecoradas. A las diez llegaron las autoridades, jerarquías del Movimiento y representantes oficiales de toda la zona. Invitado por el capitán general, asistió al acto el subsecretario de Industria, camarada Granell, así como las autoridades de Las Palmas, entre las que figuraban el jefe de la

base naval, contraalmirante Pastor; el gobernador militar de Gran Canaria, el jefe de la base aérea, el presidente del cabildo y otras.

En diversas tribunas se instalan las autoridades y jerarquías, representaciones del Cuerpo consular y los familiares de los caídos, así como numerosos caballeros mutilados, ex combatientes y las Organizaciones juveniles y Sindicatos.

Poco antes de las once llegó el capitán general, teniente general García Escámez, acompañado de su Estado Mayor, que revisó a las fuerzas. Ante el altar, en el que figuraban los escudos de las armas de Artillería e Infantería, se ofició una misa de campaña y seguidamente el obispo de Tenerife, fray Albino, bendijo los banderines. El jefe de Estado Mayor leyó las disposiciones por las que se conceden las recompensas y detalló los hechos heroicos y méritos contrados por el personal que iba a ser condecorado. A continuación, el teniente general García Escámez entregó a don Gabriel Gómez Landero, padre del capitán caído, la laureada de San Fernando, y después las otras condecoraciones a las unidades recompensadas, así como la Medalla militar individual al comandante de Artillería don Jorge Rodrigo García, al de Infantería don Mateo Pradas Canillas y al teniente de Infantería don Modesto de Vidarte Uruga. Asimismo se hizo entrega de importantes premios en metálico a diversos caballeros mutilados de guerra por la Patria. El capitán general pronunció una vibrante alocución y seguidamente las fuerzas desfilaron ante las unidades condecoradas. El enorme gentío que asistió al acto vitoreó entusiastamente a España y al Caudillo.

MUEBLES EN GENERAL CAMAS DE METAL
ARTICULOS PARA REGALO Y VIAJE
MUEBLES "LA UNION,"
DE MAXIMA GARANTIA
JUAN BRAVO, 6 Teléfono, 69

CASA CABRERO
La casa más surtida en artículos de limpieza
Cera para pisos de las mejores marcas
Tinturas especiales para el teñido de bolsos y demás artículos de piel
Cremas para el calzado
Juan Bravo, 64 al 68. Teléfono 76

Los Paños para Abrigos de Señora y Caballero, más bonitos, baratos y mejores en
La Aragonesa
San Francisco, 6 y 8 Juan Bravo, 29
PARA SU CONVENCIMIENTO, VISITENOS

Muebles y camas **ROMAN**
Siempre lo más nuevo (modelos exclusivos)
Juan Bravo, 24 Teléfono 57

El Laboratorio Fotográfico
el Capricho
repara toda clase de máquinas y aparatos fotográficos garantizando los trabajos realizados.
Cervantes, 2. Teléf. 283.

Alcohol de 96.0
IRIS - Droguería
Juan Bravo, 52. Teléfono 236.

BARACHOL
Contra la sarna, aplicando la pomada en las manos. Evita enormes molestias y gastos.
Consursa Sanitaria Número 1121

